
 

 

AUFFORDERUNG ZUR INTERESSENSBEKUNDUNG 
GEMÄß § 4 ABS. 2 RESERVEKRAFTWERKSVERORDNUNG 
(RESKV) FÜR DAS 1. QUARTAL 2015 (545 MW) 
Gemäß den Bestimmungen der Verordnung zur Regelung des Verfahrens der Beschaffung einer 
Netzreserve sowie zur Regelung des Umgangs mit geplanten Stilllegungen von Energieerzeugungsanlagen 
zur Gewährleistung der Sicherheit und Zuverlässigkeit des Elektrizitätsversorgungssystems 
(Reservekraftwerksverordnung – ResKV) www.gesetze-im-internet.de vom 27.06.2013 hat die 
Bundesnetzagentur den von den Übertragungsnetzbetreibern ermittelten Bedarf an Kraftwerken für die 
Netzreserve im Hinblick auf das 1. Quartal 2015 geprüft und den zugehörigen Bericht 
www.bundesnetzagentur.de gemäß § 3 Abs. 1 ResKV veröffentlicht.  

In dem Bericht der Bundesnetzagentur vom 26.09.2014 wird ein zusätzlicher Bedarf von insgesamt 545 
MW  an Erzeugungskapazität für die Netzreserve festgestellt, für dessen Deckung gemäß § 4 ResKV durch 
die Übertragungsnetzbetreiber ein Interessensbekundungsverfahren durchzuführen ist.  

Hiermit fordern wir interessierte Anlagenbetreiber auf, eine Interessensbekundung gemäß § 4 Abs. 2 
ResKV zur Aufnahme ihrer Anlage(n) in die Netzreserve ab dem 01.01.2015 abzugeben. Zur Abgabe einer 
Interessensbekundung sind die hierfür bereitgestellten Unterlagen ZIP / 77KB / DE zu nutzen und 
vollständig ausgefüllt elektronisch und in Schriftform an den zuständigen Übertragungsnetzbetreiber zu 
richten:  

• in Deutschland: jeweils der Anschluss-Übertragungsnetzbetreiber,  

• in Österreich: TenneT TSO GmbH www.tennettso.de 

• in Italien und der Schweiz: TransnetBW GmbH www.transnetbw.de 

• in Frankreich: Amprion GmbH www.amprion.net 

• in Tschechien: 50Hertz GmbH www.50hertz.com 

• weitere europäische Länder: TransnetBW GmbH www.transnetbw.de 

Die konkreten Voraussetzungen und Anforderungen an die Anlagen bzw. Anlagenbetreiber einschließlich 
der betroffenen geographischen Netzregion und der technischen Parameter können ebenfalls den 
bereitgestellten Unterlagen entnommen werden.  

Die Abgabefrist für eine Interessensbekundung zur Aufnahme von Anlagen in die Netzreserve ab dem 
01.01.2015 endet am 15.10.2014. Maßgebend für die fristgerechte Einreichung ist der 
Posteingangsstempel.  

Ein eventueller Abschluss von Verträgen setzt die Zustimmung der Bundesnetzagentur voraus, 
insbesondere zur Auswahl der zu beauftragenden Anlagenbetreiber und den daraus entstehenden 
finanziellen Pflichten für den zuständigen Übertragungsnetzbetreiber. Es besteht kein Rechtsanspruch auf 
Abschluss eines Vertrages. 

 

 



 

 
 

CALL FOR EXPRESSIONS OF INTEREST IN ACCORDANCE 
WITH § 4 PARA 2 OF THE GERMAN REGULATION ON 
RESERVE POWER PLANTS (RESKV) FOR THE 1ST 
QUARTER OF 2015 (545 MW) 
In accordance with the provisions of the German regulation on reserve power plants (abbr. 
Reservekraftwerksverordnung - ResKV) www.gesetze-im-internet.de dated 27 June 2013, the German 
regulatory authority Bundesnetzagentur has examined the requirement for additional reserve power for the 
network reserve as calculated by the transmission system operators for the first quarter in 2015, and has 
published the associated report www.bundesnetzagentur.de in accordance with § 3 para 1 ResKV.  

The report by Bundesnetzagentur from 26th September 2014 identifies a direct additional requirement for a 
total of 545 MW generation capacity for the network reserve. To cover the required generation capacity, 
the transmission system operators launch a call for expressions of interest in accordance with § 4 ResKV.  

We hereby invite interested operators of electricity generation or storage facilities (“plant”) to submit an 
expression of interest in accordance with § 4 para 2 ResKV to have their plant included in the network 
reserve from 1st January 2015. To submit expressions of interest, interested operators are required to 
complete the documents ZIP / 75KB / EN supplied for the purpose and to return them to the responsible 
transmission system operator, both electronically and in printed form:  

• in Germany: the relevant connecting transmission system operator  

• in Austria: TenneT TSO GmbH www.tennettso.de 

• in Italy and Switzerland: TransnetBW GmbH www.transnetbw.de 

• in France: Amprion GmbH www.amprion.net 

• in the Czech Republic: 50Hertz GmbH www.50hertz.com 

• in other European countries: TransnetBW GmbH www.transnetbw.de 

Details of the specific prerequisites and requirements for the plants and/or plant operators, including the 
geographical network region in question and the technical parameters involved, are included in the 
documents provided.  

The deadline for submissions of expressions of interest to have plants included in the network reserve from 
1st January 2015 is 15th October 2014. The stamp showing the date of receipt by post shall determine 
whether expressions of interest have been submitted in good time.  

Any contracts will depend on approval by Bundesnetzagentur, especially regarding the selection of plant 
operators to be contracted and resulting financial obligations upon the responsible transmission system 
operator. There is no legal entitlement to conclude a contract. 

 


